

ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO

WT/MIN(98)/ST/51

18 de mayo de 1998

(98-2034)

CONFERENCIA MINISTERIAL
Segundo período de sesiones
Ginebra, 18 y 20 de mayo de 1998

Original: inglés

NEPAL

Declaración distribuida por el Excmo. Sr. Chiranjibi Wagle,
Ministro de Comercio
(en calidad de observador)

Estoy muy satisfecho de poder dirigirme a esta ilustre asamblea. En primer lugar, quiero agradecer al Gobierno de Suiza, en nombre de la Delegación del Nepal y en el mío propio, su cálida y cordial hospitalidad. Deseo también agradecer a los organizadores las excelentes disposiciones que han adoptado para la celebración de esta reunión.

Es muy alentador observar que el sistema de la OMC presta especial atención a la universalidad sin poner en peligro sus normas básicas, derechos y obligaciones. La adhesión en condiciones satisfactorias de muchos países que aún no son Miembros de la OMC es importante para su capacidad de gestionar un sistema de comercio de dimensiones mundiales. La OMC pretende conseguir para el año 2005 un orden mundial en el que no haya restricciones a la libre circulación de bienes y servicios. Para alcanzar este objetivo es necesario aún llegar a acuerdos en varias esferas. Los Miembros de la OMC han aceptado ese desafío. El decisivo acuerdo sobre los servicios financieros a que se llegó en diciembre del año pasado indica el nivel de compromiso de los Miembros. En ese mismo año, los Miembros de la OMC acordaron en la Reunión de Alto Nivel sobre los PMA seguir una vía que dará un impulso considerable a la integración de las naciones más pobres del mundo en el sistema multilateral de comercio.

El Acuerdo sobre la OMC incluye disposiciones que conceden un trato más favorable a los países en desarrollo, en las que se presta especial atención a los PMA, con objeto de crear un entorno propicio para esos países. No obstante, hemos de tomar nota de que, con el grado de disparidad que hay actualmente entre las condiciones económicas y sociales de países desarrollados y menos adelantados no resultará f66/F20 11 Tf(países) Tj.2 Tm/F20 11 Tf(con)1S c6/F20 11 Tf(países) Tj1i960 Tju8 Ts

asimetrías de la mundialización es el hecho de que la liberalización de la economía mundial no ha sido demasiado favorable para los países pobres del Sur. En su forma actual, la liberalización tiende a perjudicar las perspectivas de crecimiento de los países en desarrollo, al discriminar esferas en las que esos países pueden conseguir ventajas competitivas. Se intentan establecer nuevas formas de protección contra las exportaciones de manufacturas procedentes del Sur. Esas tendencias crean problemas a la exportación de manufacturas por los países en desarrollo.

Se ha puesto de manifiesto que la exportación de productos manufacturados es un elemento esencial del desarrollo económico. No obstante, la promoción de las exportaciones constituye un importante problema para los PMA. En muchos países, la propia composición de los productos constituye ya un problema. El comercio de exportación se concentra, en gran proporción, en un número reducido de productos, que sólo pueden exportarse a un reducido número de países. Por ejemplo, en el Nepal, el 90 por ciento de los ingresos de exportación corresponde a las exportaciones de siete productos manufacturados. Los PMA se enfrentan además a graves dificultades en la esfera del desarrollo de productos, en la que más necesarias son las inversiones extranjeras directas. Por ello, varios organismos multilaterales pueden desempeñar una importante función a ese respecto. Permítanme recordarles que la delegación del Nepal en la Reunión de Alto Nivel sobre los PMA propuso la creación de un fondo mundial para el desarrollo de las exportaciones, que permitiría a los PMA realizar actividades más significativas en esa esfera. A este respecto, la OMC debería